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Placilla de Peñuelas: ¿crece casi a la 
par con los delitos e inseguridad? 
Robos de vehículos, en lugar no habitado, con intimidación y violencia presentan un alza este año. A hoy van 368 casos 
en total (5,4%) entre robos, lesiones y hurtos respecto a igual lapso en 2024. Vecinos y locatarios piden más seguridad. 

       

  

Guillermo Ávila Nieves 
La Estrella de Valparaiso 

n junio de 2023, una 
E ola de robos mantu- 

vo en vilo a los veci- 
nos en Villa Cardenal Sa- 

moré: allí dos locales co- 
merciales fueron asalta- 

dosa mano armada en me- 
nos de 24 horas. En ambos 

casos, lo alarmante para 
comerciantes y residentes 
fue que ocurrieron a me- 
tros de la Subcomisaría de 

Carabineros de Placilla de 

Peñuelas, levantada en 
2018 con la idea de dotar 

de mayores recursos hu- 
manos y logísticos a este 
cuartel policial de 1.530 
mt2 en un sector de rápido 
crecimiento poblacional. 

Una víctima de aquel 
atraco, Sergio Ortiz, pro- 
pietario del minimarket 
De Montpellier A Curau- 
ma, rebobina lo sucedido 
hace dos años. “Fue a las 
16 horas de un feriado. Era 
un muchacho venezolano. 
Venía solo: me amenazó 
con un cuchillo carnicero. 

No opuse resistencia y le- 
vanté las manos”. Recuer- 

da: “Hice la denuncia. De 
iscalía me convertíen un 

número, nunca me llama- 
ron, tampoco de la PDI. Si 
hubiera habido personal 
policial o de vigilancia, lo 
habrían atrapado”, mien- 

tras revela que estuvo 
“con psicosis por meses”. 

Rubén Meza es presi- 
dente del Consejo Vecinal 

    

EN CURAUMATEMEN POR PORTONAZOS, EMBOSCADAS Y ASALTOS. 

de Desarrollo de Placilla. 
Opina que no habría polí- 
ticas de seguridad acordes 
alas necesidades, “porque 
no les interesa a las autori- 
dades”. Y agrega: “Escom- 
plicado: luchamos para 
que se hiciera una Subco- 
misaría en Placilla de Pe- 

ñuelas. Antes la relación 
carabineros-comunidad 

era como de familia: muy 
buena y eran vecinos 

Meza apunta: “Creo 
que más hacían los tres ca- 
rabineros del retén de an- 

tes que hoy con esta Sub- 
comisaría... se supone que 
son 80 carabineros para 
mantener la delincuencia 

a raya. Es un tremendo 
cuartel que tiene de todo y 
que fue gracias a la comu- 
nidad placillana y dirigen- 
tes del sector”. Y concluye: 
“Falta hacer la pega”. 

        

CIFRAS BAJO LA LUPA 
Con una población estima- 
da de más de 40 mil habi- 
tantes, la localidad de Pla- 
cilla de Peñuelas en la co- 
muna de Valparaíso, de 
acuerdo a la exseremi de 
Seguridad Pública interi- 
na, Paula Gutiérrez (res- 
pondió a La Estrella justo 
antes que se designara a la 
nueva autoridad regional, 
Jenny Arriaza) explica que 
aquí “la labor de seguridad 
ha tenido que adaptarse a 
las nuevas necesidades”. 

No obstante, en 2024 
hubo 126 denuncias en 
Curauma-Placilla, con alza 

OMISARÍA 
+ PENUEL AS 

ACENCAUNOVLEV 

“SUBCOMISARÍA ESTÁ HACE 7 AÑOS: POR AHORA NO ESTÁ EN PROYECTO ASCENDERLA A COMISARÍA": DICE SEREMI DE SEGURIDAD PÚBLICA. 
  

FOCOS PREOCUPANTES DE DELITOS 

Entre la Ruta 68 y la avenida Curauma Sur y Norte, desde al- 
gunas estaciones de servicio, personal reconoce hasta 203 
robos por semana. Seremi de Seguridad Pública dice que en 
Curauma-Placilla existen, “focos preocupantes en relación a 
robo de vehículos y en lugar no habitadoo a locales comercia- 
les”. Asabera la fecha (25 mayo de 2025, STOP) versus mismo 
periodoen 2024: robocon violencia (10%), con intimidación 
(13%), por sorpresa (-64%), con fuerza (-1%), mientras que no 
se registran ni homicidios ni violaciones, pero sí lesiones 
(54,1%), según estadística Subcomisaría Placilla de Peñuelas. 
  

de casi 143% en delito de 
robo aviviendas, según da- 
tos del Sistema Táctico de 
Operación Policial (STOP). 

Ante ello, y con datos 
en mano, contrasta al pre- 
sente: “De acuerdo a cifras 
del sistema STOP (al 23 de 
mayo) los delitos de robo 
(van 247) presentan baja 
de 2,4%, siendo el delito 
de robo en lugar no habita- 
do el que presenta las ma- 
yores alzas: con 46 casos a 
la fecha versus los 40 que 

se registran en mismo pe- 
ríodo año 2024”, indica la 

exautoridad de Seguridad. 
Hace hincapié en que la 
planificación de servicios 
policiales está muy rela- 
cionada con las denuncias 
que se reciben, “Sabemos 
que estas bajas en las cifras 
pueden esconder una falta 
en el número de denun- 

cias que se presentan”. Su- 
ma factor clave: “Realizar 

la denuncia cuando se es 
víctima de algún delito”. 

En tanto, Gutiérrez 
aclara que el delito derobo 
de accesorios de vehículos, 
“presenta un total de 95 
casos, cinco más que el 
año pasado en la misma fe- 
cha”, mientras que robo 
violento de vehículos 
(330). Además de otros co- 
morobo en lugar habitado 
(432,49); robo de vehículos 
(3%) presentan bajas enel 
período. “El delito de robo 
de accesorio de vehículos, 
que es frecuente en este 
sector, se puede denunciar 
a través de la comisaría 
virtual, con clave única en 
pasos muy simples. O 
bien, existe el denuncia se- 
guro, fono *4242, para de- 
nunciar otros delitos”. 

María Durán vive en 
Población Central, cerca 
de la Subcomisaría. Apun- 
ta al paradero. “Aquí nece- 
sitamos buena ilumina- 
ción y recorridos de carabi- 
neros de forma continúa”. 

Cabe recordar que en 

2020, se inauguró el com- 
plejo de seis pisos de 21 
mil m2 de Policía de Inves- 
tigaciones (PDI) en avenida 
Tupungato, Placilla. Allí 
operan sus 10 unidades 
que albergan a más de 330 
funcionarios policiales. 

PLACILLA Y CURAUMA 

Estamos en el corazón del 
casco antiguo de Placilla 
en avenida El Sauce. Mi- 
guel Ángel Zamora vive 
desde 1968 en este barrio. 
“De cuando las calles eran 
de tierra y taza de leche”. 
Aquí, a pasos del Sapu Ces- 
fam de Placilla, lo más re- 

currente en esta esquina 
dice “es la alta velocidad 

por la quetransitan los au- 

tos hechizos: hacen sus 
transacciones y se mar- 
chan”. Y acota: “Las ron- 

das policiales tienen que 
ser más frecuentes y fisca- 
lizar esos autos hechizos”. 

Cristina Puga es de la 
Población Hernán Barros,
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a 15 minutos de este con- 
sultorio, “En la tarde no 
vengo por el peligro: a una 
señora le robaron delante 
de nosotros. Los que esta- 
cionan los vehículos son 
los mismos que ayudan a 
quitar las cosas”. Y añade 
por su sector: “Es un ries- 
go dejar a nuestra hija al 
colegio: se ven jóvenes ti- 
rados en el suelo con dro- 
gas. Placilla está abando- 
nado en seguridad”. 

En otro punto de la ru- 
ta, asoma el barrio indus- 

trial de Placilla. Hace un 
año, la distribuidora de li- 
cores Pingúino sufrió un 
violento robo: tres delin- 
cuentes a rostro cubierto 
y portando armas de fue- 
go agredieron en su inte- 
rior a un cliente con la 
empuñadura del arma- 
mento y amenazaron al 
propietario para huir con 
dinero y un notebook. 

Tras el hecho, la crítica 

de Edgar Eldredge, presi- 
dente de la Junta de Veci- 

nos de Cumbres de Placi- 
lla, se dirigió a la falta de 

labor preventiva de Cara- 
bineros.”Estamos en un 

momento de abandono”. 
Hoy Distribuidora Pin- 

gilino luce cerrada y en 
arriendo. Al lado del in- 
mueble, Pedro Ponce es 

propietario de Provifood. 
“Tuvimos que invertir en 
seguridad: se puso guar- 
dias con casetas por vehí- 
culos sospechosos que vie- 
nen arobar negocios acá”. 

Evoca lo del Pingútino: 
“Tremendo. Mi esposa me 
dijo que se sintieron rui- 
dos extraños y fuertes. Pa- 
gamos impuestos y falta 

protección”. Ponce clama: 
“Me gustaría que sevea vi- 
gilancia con Carabineros y 
Seguridad del municipio”. 

Desde la caseta, recono- 
cen que resguardan el en- 
torno con más cámaras 
propias y sensores pero 
que hace falta que pasen 
más Carabineros y Seguri- 
dad Ciudadana debido a la 

constante presencia de 
vehículos sospechosos que 
perciben se trataría de 
bandas delictuales. 

  

  

BARRIO INDUSTRIAL, PLACILLA, EN 2024, DISTRIBUIDORA PINGUINO SUFRIÓ UN VIOLENTO ASALTO. HOY LOCAL ESTÁ VACÍO Y EN ARRIENDO, 

Jesica Calvino estacio- 
na autos en este lugar ha- 
ce cuatro años. Dice que 
en la rotonda luego de las 
17 horas es solitario y 0s- 
curo. “Han tratado de ro- 
bar vehículos estando yo 
aquí. Al frente en Fronza 
rondan jóvenes que toman 
fotos en actitudes raras”. 

Ya en la pujante y tran- 
quila Curauma reportan 
inseguridad en algunas 
áreas. Andrea Michel habi- 

ta en Claros del Bosque. 
Grafica que en la esquina, 
“por Aramco, se han roba- 
do autos: hacen embosca- 

das. Faltan luminarias y 
focos no funcionan. Hay 
miedo por portonazos”. 

Nelson Díaz visita a un 

familiar en condominio 
Bosques Real 4. “Es muy 
oscuro por acá. Las cáma- 
ras en la calle debieran 
funcionar”. Adentro de la 
caseta de seguridad, el 
conserje Carlos Brioso dice 
quelleva más de unaño de 
labor aquí. Enfatiza que a 
pesar que es una zona 
tranquila, “hacen faltan 
rondas policiales. Al fren- 
te de la laguna tuvimos un 
par de portonazos. Afuera 

en la calle, no he visto cá- 

maras de televigilancia”. 

Elizabeth Mejías habita 
en el Condominio San Pa- 

blo, el cual señala “ha su- 
frido asaltos en los prime- 
ros pisos”. Desliza: “Re- 
querimos más seguridad: 

  

DIPUTADOS: DE ESTRATEGIAS A OFICIAR 

El diputado Andrés Celis (IND-RN), afirma que en Curauma 
“lamentablemente, existe un gran nivel de delitos denuncia- 
dos por vecinos: robos a viviendas, portonazos, bandas orga- 
nizadas, asaltos en servicentros”. Insta a “una estrategia de 
seguridad moderna y focalizada” con “aumento urgente en la 
dotación policial, patrullajes preventivos bien distribuidos, in- 
versión en cámaras de televigilancia con monitoreo en tiem- 
po real y una coordinación permanente entre Carabineros, 
municipio y autoridades regionales”. El parlamentario (IND- 
Partido Radical) Tomás Lagomarsino cree importante que la 
nueva Seremi de Seguridad Pública “se apersone en Placilla- 
Curauma, converse con los vecinos, indique qué medidas se 
van a adoptar, las ejecute y tenga una estrategia clara en esta 
materia, razón por la cual además les oficiaremos”. Y apuntó: 
“Nosotros en paralelo dentro de nuestras facultades fiscaliza- 
doras oficiaremos justamente poresto”. 
  

son muy pocas las rondas — tos. Necesitamos más ron- 
de Carabineros y del muni-.— das de seguridad y mejores 
cipio. También pedimos — luminarias: es peligroso y 
cámaras, más ahora que oscuro en las noches”. 
ahora que hicieron un 
condominio al frente”, AUTORIDADES 

Carlos Rodríguez es  Consultados al tema, des- 
dueño de Panadería Panas- — dela Municipalidad de Val 
tely. “Solicitamos tanto — paraíso informan que de 
presencia de Carabineros acuerdo al diagnóstico co- 

como Seguridad munici- munal de Seguridad Públi- 
pal que a lo más pasan una ca 2024, las principales 
vez al día. De noche no se — problemáticas de seguri- 
dan ninguna vuelta: gente — dad en el sector de Placilla 
se junta en el bandejón a de Peñuelas, “tiene rela- 
tomar y drogarse. Se torna — ción con hurtos, robo de 
peligroso. Allí debieran de objetos o desde vehículos, 
iluminar ese lugar”. roboen lugar no habitado, 

Maura Silva está a car- violencia intrafamiliar a 

go del negocio Borde Lagu- mujeres, entre otros”. 
na, en la avenida del mis- Cabe destacar, sostie- 

mo nombre, Cuenta que — nen, “que el del Plan Co- 
han sufrido “ya dos asal- munal de Seguridad Públi- 

ca es transversal para toda 
la comuna, por lo que in- 
cluye Placilla y Laguna 
Verde, permitiendo reali- 
zar acciones específicas en 
todas las zonas”. 

En lo que respecta a las 
acciones y medidas a reali- 
zar para la localidad de 
Placilla, “se definieron pla- 
nificaciones de patrullaje 
mixto con OS-14 para dis- 
minuir los delitos de robo 
con violencia o intimida- 

ción y robo de objetos des- 
de vehículos, así como 

también campañas en te- 
rreno para la prevención 
de los delitos, labor que ha 
estado realizando todos 
los meses la oficina de 
Atención Integral a Vícti- 
mas, que acude a la Dele- 
gación de Placilla para 
atender a la comunidad”. 

Por otra parte, “tene- 
mos la modernización del 
equipamiento y aumento 
cobertura del sistema de 
televigilancia en el sector y 
prontamente la operativi- 
dad del dron municipal de 
televigilancia aérea”. 

Del municipio confir- 
man que “hay un presu- 
puesto asociado para el 

proyecto de las cámaras de 
televigilancia, a través del 
Gobierno Regional, de 
agregar 29 nuevas cáma- 
ras y además, modernizar 
las 23 actuales municipa- 
les, sumando un total 52 
en Placilla de Peñuelas”. 

368 
casos entotal: robos (- 
2,6%), lesiones (54,1%) 
y hurtos (8,6%) a hoy 
2025 vs 349 en 2024 en 
igual periodo a la fecha. 

Miguel Vergara, edil del 
Partido Republicano y pre- 
sidente de la Comisión de 

Seguridad Pública y Emer- 
gencias del Concejo Muni- 
cipal, confirma participa- 
ción en la mesa de seguri- 
dad del sectorcon, “un tra- 
bajo colaborativo. Sabe- 
mos que no es suficiente”. 

Considera urgente 
avanzar en las siguientes 
medidas: “Reforzar los pa- 
trullajes policiales y muni- 
cipales: en conversaciones 
con Carabineros, se ha ma- 

nifestado un compromiso 
concreto en este sentido, 
así como el fortalecimien- 
to del programa OS14”. 
También “Aumentar cá- 
maras de vigilancia con 
monitoreo en tiemporeal, 
recuperar espacios públi- 
cos, iluminar zonas oscu- 
ras y fortalecer los comités 
deseguridad vecinal”. 

Vergara advierte que 
“aún faltan recursos y una 
dotación policial adecua- 
da”. Y que entre los com- 
promisos está “seguir in- 
sistiendo ante el Gobierno 

Central por una mayor in- 
versión en seguridad para 
Curauma-Placilla”. 

En tanto, Lukas Cáce- 
res, concejal del Frente 
Amplio, subraya que Placi- 
lla requiere “aumentar la 
presencia del estado”. Y 
explica: “Hace poco más 
de un mes acompañamos 
ala administración junto 
alas direcciones munici- 
pales y casi todas las orga- 
nizaciones sociales del sec- 
tor, eso es seguridad, ha es- 
cuchar y trabajar la necesi- 
dad de primera mano para 
mejorar las condiciones”. 

Sobre las cámaras, el 
edil dice que se “está en 
curso la licitación que va 
en conjunto a las de Lagu- 
na Verde. Esperamos a fin 
de año mayor claridad”. 

Finalmente para Cáceres, 
las coordinaciones han 
existido, “fortaleciendo el 
concejo comunal de segu- 
ridad pública y con una 
planificación participativa 
que tiene una hoja de ruta 
expresada en el Plan de Se- 
guridad Comunal ”. 9
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